

Bogotá, D.C., 7 de noviembre de 2025

Honorables Congresistas de la República de Colombia

Reciban un cordial y respetuoso saludo.

El Comité de Seguimiento y Monitoreo a la Implementación de las Recomendaciones del Informe Final de la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad, la Convivencia y la No Repetición se dirige a ustedes con un profundo sentido de responsabilidad histórica y ética, para expresar su respaldo a la creación de la **Jurisdicción Agraria** y exhortarles a votar favorablemente esta trascendental iniciativa legislativa.

La **Comisión de la Verdad**, en su Informe Final, dejó en evidencia que la **tierra y el acceso desigual a ella** han sido una de las raíces más persistentes del conflicto armado en Colombia. La falta de mecanismos eficaces y especializados de justicia en los territorios rurales ha perpetuado la exclusión, la violencia y la impunidad frente a los conflictos por la propiedad, uso y tenencia de la tierra.

La **creación de la Jurisdicción Agraria** es, por tanto, una **recomendación directa** del Informe Final, y constituye un paso esencial para avanzar hacia la **no repetición** y la **consolidación de una paz estable y duradera**. Esta jurisdicción permitirá acercar la justicia a las comunidades campesinas, indígenas y afrodescendientes; fortalecer la seguridad jurídica en el campo; y garantizar que las controversias agrarias se resuelvan con enfoque territorial, diferencial y de equidad.

Honorable Congreso, hoy tienen en sus manos la posibilidad de materializar una **reforma que da cumplimiento a los compromisos del Estado colombiano con la verdad, la justicia y la paz**, en consonancia con el espíritu del **Acuerdo Final de Paz** y las recomendaciones emanadas de la Comisión de la Verdad.

Votar por la Jurisdicción Agraria no es solo un acto legislativo: es una **decisión ética y política** que contribuye a cerrar las heridas del pasado, a dignificar a las comunidades rurales y a fortalecer la confianza en las instituciones.

Desde el Comité de Seguimiento, reiteramos nuestro llamado respetuoso a **respaldar esta iniciativa** con la convicción de que representa un avance concreto hacia el cumplimiento de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y el mandato constitucional de construir una Colombia en paz, equitativa e incluyente.

Con profundo de respeto y esperanza,

Atentamente,

Comité de Seguimiento y Monitoreo a la implementación de las recomendaciones del informe final de la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad (CSM).